

Fútbol y medio ambiente

Probablemente usted, fanático lector, al leer el título de este artículo, estará preguntándose por la extraña relación que estamos a punto de...

Un lector: ...Perdone la intromisión, yo sé que nos es usual que un lector se meta en lo que escribe el articulista, pero es que me quitó la palabra de la boca: ¿Por qué fútbol y medio ambiente?

Autor: Bueno porque éste es el mes del Mundial de Francia; este mes todo tiene que ver con el fútbol...

Un lector: ¿Incluso el medio ambiente?...

Autor: Bueno, es una estrategia, la gente ve en el título «fútbol y medio ambiente», entonces se interesa y lee...

Un lector: O sea, que este artículo es una estafa...

Autor: Perdón, ésta es una página de humor...

Un lector: Claro, y seguro usted se cree humorista. Humorista Leo, humorista Jardiel Poncela, de quien por cierto copia usted la idea del lector dialogando con el autor, mientras escribe... Usted, lo que es, es un payaso

Autor: Si usted quiere contagiarme su mal humor, no lo va a lograr. Ahora, si me permite, tengo trabajo y usted no es el único lector de esta revista... De todos los artículos de todas las revistas del mundo, ¿por qué tuvo que escoger el mío?

Otro lector: ¡Así se habla!

Autor: ¡Gracias..!

Otro lector: No era con usted....

Un lector: ¡Ja, ja, ja!... ¿Cómo te quedó el ojo, Humhprey Bogart?

Autor: ¡Ah, no!, así no se puede... ¡¡¡Se callan los dos!!!! Retomó...

El Mundial de Francia 98 es quizá el ejemplo más claro de lo que significa la globalización. En este momento, Paquistán y la India pueden borrarse del mapa, que nadie se ocupará de ellos hasta el 10 de julio. Como el tema es el fútbol y medio ambiente, a mí se me antoja que el planeta se asemeja a un balón al que todos pateamos de una u otra forma...

Un lector: ¡Qué ocurrente!

Otro lector: ¡Eso se lo sopló Lázaro Candal!

... (Sigo escribiendo como si no fuera conmigo)

...Me parece que la tecnología, hecha para liberar al hombre, lo hace cada día más esclavo de las máquinas, lo ha vuelto insensible...

Otro lector: Eso ya lo dijo Charles Chaplin en «El gran Dictador».

Autor: ¿Y no es verdad? ...La tecnología se ha vuelto nuestro gran dictador. En nombre del desarrollo, sacrifican bosques que son el aire de nuestros hijos, el agua que van a beber, o los mares que servirán de sustento a futuras generaciones. Podemos tomar del mundo lo que necesitamos sin necesidad de acabar con él; más aún, podemos hacerlo con cierta justicia, porque hay para todos.

Un lector: Ya empezó con el discursito de izquierda trasnochado... Este no sabe que ya cayó el muro de Pekín.

Autor: Perdóneme, pero usted confunde el muro de Berlín con la muralla China, que además no queda en Pekín...

Un lector: Y usted confunde al fútbol con el medio ambiente; así que estamos a mano...

Otro lector: ¿Pero el partido a qué hora empieza?

Autor: Señor, usted se equivocó de medio de comunicación. Esto no es televisión, esto es una revista...

Otro lector: ¡Ah! Entonces, la apago...

Autor: Menos mal, uno menos... sigo...

...Yo sueño con una campaña para la protección del medio ambiente realizada con la misma organización, intensidad y cobertura del Mundial de fútbol. Sueño que llegue a todos los rincones de la tierra; sueño con un eslogan que diga algo así como: «Cuidemos el planeta; sin vida, no hay fútbol»...

Otro lector: (adivinando) Eso ya lo dijo Luther King. Yo diría más bien: «Sin fútbol, no hay vida»...

Autor: ¿Y usted no se había ido?

Otro lector: Es que se me echó a perder el control remoto y no recuerdo cómo se cambiaba de canal sin él...

Autor: Está visto que durante este mes no puede tocarse ningún otro tema que no sea el fútbol...

Un lector: Bueno, la culpa es suya... Nosotros estamos aquí porque leímos «Fútbol y...»; por eso nos entusiasmos... ¿Usted no es José Visconti?

Autor: No, no soy Visconti.

Otro lector: ¿Esto no es Meridiano?

Autor: No, es Sic...

Otro lector: ¿Sic?... ¿Cuál es el número del canal?...

Autor: ¡Qué va!, así no se puede. Amigos, les debo el artículo, pero contra el fútbol no hay quien pueda.... Hasta el mes que viene...

P.S.: Casi había olvidado que en el post scriptum no se meten los fanáticos. Por eso, aprovecho para dar algunos consejos a los que, como yo, no entienden ni papa de fútbol. Para que no corra el riesgo de ser linchado por una turba multa, mientras dure el Mundial, nunca haga preguntas como: ¿Quién es ese tal Ronaldo que tanto nombran?, ¿en que inning van?, ¿quién encendió la antorcha olímpica en la ceremonia inaugural?, ¿qué es eso de penalti?

Por otro lado, si usted, como yo, para que no quedar excluido del mundo, sigue los partidos, tenga cuidado con una sobredosis. He aquí algunas señales inequívocas de que usted está viendo mucho fútbol:

Ya no regaña a sus hijos sino que les saca tarjetas.

Sus cejas están adoptando la forma del símbolo de Nike.

Cuando cuenta del uno al diez, al llegar al número tres, no puede evitar decir: «¡alé, alé, alé!».

Cada vez que usted ve una jugada de Ronaldo, le provoca tomar Brahmá mezclada con leche Parmalat.

Un lector y Otro lector: ¡Shhh!... ¡Cállate, Visconti!, ¡deja oír, que ya comenzó el partido!

LAUREANO MÁRQUEZ

Político y humorista